



Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general
12 de diciembre de 2011
Español
Original: inglés

Comisión de Consolidación de la Paz Quinto período de sesiones Configuración encargada de Sierra Leona

Informe de la visita de la delegación de la Comisión de Consolidación de la Paz a Sierra Leona

I. Sinopsis

1. Una delegación de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona, integrada por el Representante Permanente del Canadá ante las Naciones Unidas en su calidad de Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona, el Representante Permanente de Ghana, los Representantes Permanentes Adjuntos de Australia, Azerbaiyán y Sierra Leona, y el Ministro Consejero del Japón, viajó a Freetown del 22 al 28 de mayo de 2011. La delegación hizo balance de los avances registrados en la consolidación de la paz y concretó las posibilidades de una futura colaboración en las esferas de la buena gobernanza y el estado de derecho, el empleo y el empoderamiento de la juventud, y el tráfico de drogas y la delincuencia transnacional. Las deliberaciones durante la visita también se centraron en los preparativos para las elecciones de 2012 y en la gestión de los recursos naturales.

2. La delegación se reunió con una gran variedad de partes interesadas en Sierra Leona, entre ellos el Presidente, los Ministros de Finanzas y Desarrollo Económico, el Ministro de Relaciones Exteriores, parlamentarios, el Representante Ejecutivo del Secretario General para la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), miembros del equipo de las Naciones Unidas en el país, representantes de los principales partidos políticos, funcionarios de la Comisión Electoral Nacional y la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos, el Comisionado de Lucha contra la Corrupción, grupos de la sociedad civil y los principales directivos del Fourah Bay College. La delegación también visitó dos proyectos parcialmente subvencionados por el Fondo para la Consolidación de la Paz: a) una iniciativa agroindustrial cercana a Freetown, y b) Women in Crisis, un centro de asistencia a las mujeres vulnerables y víctimas.

3. Como en visitas anteriores de la Comisión de Consolidación de la Paz, la delegación tomó nota de los considerables avances realizados por Sierra Leona para consolidar la paz. El país está inmerso en una transición entre las etapas finales de consolidación de la paz y un enfoque de desarrollo más tradicional. Las elecciones



que se celebrarán en 2012 son vistas generalmente en Sierra Leona como un importante indicador de progreso. Unas elecciones libres, justas y pacíficas enviarán una señal pública a la comunidad internacional de que el conflicto en Sierra Leona ha pasado definitivamente a la historia. Sin embargo, persisten importantes desafíos a corto y mediano plazo. A pesar de los ambiciosos programas en los ámbitos de la salud, la educación, la agricultura, la infraestructura, la justicia y la gobernanza, Sierra Leona requerirá un apoyo sostenido para acelerar los progresos hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio. El reciente aumento del descontento social a causa de un incremento sustancial del precio de los alimentos y el combustible demuestra la persistente vulnerabilidad del país a las conmociones económicas exógenas.

4. Las conversaciones con los interlocutores nacionales e internacionales pusieron de manifiesto varias necesidades más específicas o esferas de logros encomiables. Entre estas conclusiones, la delegación quisiera destacar en particular:

a) La importancia de mejorar el diálogo y la confianza entre los principales partidos políticos y las instituciones nacionales encargadas de llevar a cabo las elecciones de 2012;

b) La persistente necesidad de vehículos policiales para que la policía de Sierra Leona pueda responder rápidamente a los disturbios motivados por las elecciones en todo el país;

c) Los progresos constantes registrados en las bases institucionales del empleo juvenil y la política de empoderamiento, en particular el nombramiento de un nuevo Comisionado Nacional de la Juventud;

d) La importancia crucial de establecer un marco político, institucional y normativo para administrar de una manera abierta y equitativa la riqueza generada por los recursos naturales de Sierra Leona;

e) La continua dedicación del Gobierno de Sierra Leona a la lucha contra la corrupción, que es esencial para que el país consiga una mayor inversión extranjera y el crecimiento del sector privado;

f) La proliferación de proyectos pequeños y aislados de los donantes en apoyo del Parlamento de Sierra Leona ha creado un enfoque no del todo eficiente y coordinado en lo que respecta a la creación de capacidad en la institución;

g) El valor ampliamente reconocido del enfoque innovador e integrado adoptado por el sistema de las Naciones Unidas en Sierra Leona y, por lo tanto, la necesidad de contribuir al fondo fiduciario de donantes múltiples para Sierra Leona.

II. Conclusiones principales

5. Una delegación de la Comisión de Consolidación de la Paz viajó a Sierra Leona del 22 al 28 de mayo de 2011. El propósito de la visita era hacer balance de los avances en la consolidación de la paz en tres ámbitos prioritarios: la buena gobernanza y el estado de derecho, el empleo y el empoderamiento de los jóvenes, y el tráfico de drogas y la delincuencia transnacional. Dentro de este ámbito más amplio, la delegación estaba particularmente interesada en conocer la situación de los preparativos para las elecciones de 2012 y la gestión de los recursos naturales.

6. Los impedimentos logísticos redujeron a tres días el tiempo disponible para reuniones y actividades en Sierra Leona. Si bien la delegación concluyó una gran parte del programa original, no fue posible reorganizar todas las reuniones, por lo que la delegación decidió dar prioridad a los preparativos para las elecciones de 2012 como eje central, aunque no exclusivo, de la visita. La delegación desea expresar su agradecimiento tanto al Gobierno de Sierra Leona como al equipo de las Naciones Unidas en el país por su cálida hospitalidad, su participación abierta y su perspicaz asesoramiento. La delegación agradeció el grado de flexibilidad demostrado por todos los asociados ante los acontecimientos inesperados.

A. Reunión con el Presidente

7. La delegación se mostró especialmente agradecida al Presidente de Sierra Leona, Sr. Ernest Bai Koroma, por acceder a reunirse con ella durante un período sumamente difícil. El Presidente subrayó la importancia de un compromiso internacional sostenido después de que Sierra Leona hubiera “recorrido un largo camino para afianzar la paz”. Instó a la comunidad internacional a invertir en el éxito a fin de que la población de Sierra Leona disfrutase plenamente los dividendos de la paz y la democracia. A medida que el país continúa desarrollándose, la población de Sierra Leona está centrada principalmente en atender sus necesidades básicas. En este sentido, el Programa para el Cambio está impulsando una transformación en el país, aunque es necesario un salto cualitativo en el bienestar de la población. Para ello, Sierra Leona también requerirá un salto en el apoyo internacional. La delegación señaló que seguiría reiterando este mensaje en Nueva York y ante los asociados de Sierra Leona. En cuanto a las elecciones de 2012, el Presidente expresó su confianza en la Comisión Electoral Nacional y en la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos, pero resaltó su preocupación por la insuficiente movilidad de la policía de Sierra Leona. También señaló que la sociedad civil tendría un papel importante que desempeñar en las elecciones, aunque estas debían caracterizarse por la despolitización y la profesionalidad.

B. Reunión con el Ministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional

8. El Ministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, Sr. J. B. Dauda, también se centró en gran medida en las elecciones de 2012 en su reunión con la delegación. El Sr. Dauda indicó que ya había invitado a observadores internacionales para supervisar las elecciones y el proceso crucial de inscripción de votantes y expresó la plena confianza del Gobierno en la Presidenta de la Comisión Electoral Nacional. El Ministro no esperaba grandes cambios en la legislación electoral ya que el Gobierno deseaba evitar a toda costa la impresión de que las reglas del juego se modifican a su favor. Agregó que las elecciones de 2012 serían un proceso abierto que darían credibilidad a Sierra Leona en la escena internacional.

9. El Ministro expresó su preocupación por el número de armas pequeñas y excombatientes presentes en la región, sobre todo como consecuencia de la violencia en Côte d’Ivoire. La cuestión era especialmente preocupante debido a las próximas elecciones en Liberia y Sierra Leona. El Ministro también indicó que Sierra Leona había invitado por segunda vez al Mecanismo de examen entre los

propios países africanos de la Unión Africana a examinar las cuestiones de gobernanza, señalando que pocos países se someterían voluntariamente al proceso durante un período electoral. La delegación subrayó la importancia de fomentar la confianza entre las partes y con la Comisión Electoral.

C. Elecciones presidenciales, parlamentarias y locales

10. La delegación analizó en profundidad las elecciones presidenciales, parlamentarias y locales de 2012 con todas las partes interesadas, entre otras el Presidente, el Ministro de Relaciones Exteriores y el Ministro de Finanzas, los parlamentarios, los representantes de los principales partidos políticos, la Comisión Electoral Nacional, la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos, la policía de Sierra Leona y la sociedad civil. La delegación inculcó en todos los interlocutores la importancia de garantizar la claridad de las normas de conducta y los mecanismos de solución de controversias mucho antes de las elecciones, lo que aumentaría la probabilidad de un resultado aceptable para todos. El actual proceso de reforma de la legislación electoral ofrecía la oportunidad de superar las diferencias y la delegación alentó a todas las partes a que participasen activamente. La delegación también se congratuló de que los preparativos logísticos estuviesen muy avanzados y acogió favorablemente la adhesión a un proceso pacífico expresada por todos los interlocutores. También elogió encarecidamente a la UNIPSIL por sus determinantes esfuerzos para fortalecer el diálogo político en Sierra Leona.

11. Se enumeraron varios desafíos pendientes. La mayoría de los interlocutores, incluso al más alto nivel, declararon a la delegación que la movilidad inadecuada de la policía seguía siendo motivo de gran preocupación. A modo de ejemplo, la policía de Sierra Leona se vio obligada a enviar vehículos de Freetown para garantizar la seguridad durante las últimas elecciones parciales. Obviamente, una solución semejante no sería posible en 2012, ya que las elecciones se celebrarían en todo el país. Esta dificultad se veía agravada por los limitados recursos que las Naciones Unidas podían aportar en comparación con el apoyo prestado por la misión de mantenimiento de la paz en 2002 y 2007. La policía de Sierra Leona presentó a la delegación una evaluación detallada de las necesidades para las elecciones, que el Presidente distribuiría a los miembros de la configuración en su momento.

12. La delegación se reunió con el Secretario General del partido gobernante, Sr. Victor Bockarie Foh, del Congreso de Todos los Pueblos. El Sr. Foh resaltó su preocupación por la mala situación de la economía y su inevitable efecto negativo sobre el partido en el poder. Pidió a la Comisión de Consolidación de la Paz y a la comunidad internacional que siguieran apoyando a la Comisión Electoral Nacional y la policía de Sierra Leona como medio de garantizar una amplia aceptación de los resultados electorales. El Sr. Foh agregó que la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos estaba insuficientemente dotada y que entre los diversos partidos inscritos se incluían muchos que estaban inactivos. Para concluir, señaló que el papel de los medios de comunicación sería fundamental para poder celebrar las elecciones en paz.

13. El Presidente del principal partido de la oposición, Sr. John Benjamin del Partido Popular de Sierra Leona, dio cuenta de su frustración ante el proceso de renovación del mandato de la Jefa de la Comisión Electoral Nacional, Sra. Christiana Thorpe, y reiteró la falta de confianza del partido en ella. El Sr. Benjamin explicó que se esperaba en breve el fallo en la causa judicial de larga data sobre la

decisión de la Comisión Nacional Electoral de invalidar una serie de votos en las elecciones de 2007 en zonas tradicionalmente favorables al Partido Popular. Expresó su insatisfacción con la insuficiente representación geográfica actual en el Gobierno, que describió como contraria a las políticas del anterior Gobierno del Partido Popular. Por último, el Sr. Benjamin afirmó que se estaban solventando las dificultades del Partido Popular de Sierra Leona para elegir a un candidato presidencial. La delegación hizo un llamamiento a todos los partidos políticos para entablar un diálogo más fructífero y abierto y encarar las elecciones de 2012 en un espíritu de competencia sana y leal.

14. La delegación se reunió con un amplio espectro de agentes de la sociedad civil involucrados en las elecciones. Se sintió alentada por las numerosas iniciativas impulsadas por la sociedad civil y celebró el margen dejado por el Gobierno a la sociedad civil. La delegación se reunió con la Asociación de Mujeres de Todos los Partidos Políticos (APPWA) y la Asociación de Jóvenes de Todos los Partidos Políticos (APPYA). Esta última, que había adquirido la práctica de enviar a sus miembros a las elecciones locales y parciales para velar por su celebración pacífica, expresó su satisfacción por el nombramiento del Alto Comisionado de la Juventud, Sr. Anthony Koroma. La APPWA se ocupaba de promover la participación femenina en la política y estaba realizando una labor de asesoramiento de las mujeres en todo el país. Ambas asociaciones solicitaron una mayor participación política, posiblemente mediante algún tipo de cuota en los órganos electivos (como recomienda la Comisión para la Verdad y la Reconciliación).

15. La delegación también se reunió con el Observatorio Electoral Nacional, coalición de la sociedad civil que efectúa un seguimiento del proceso electoral. La delegación fue informada de que la dirección de la coalición había sido seleccionada mediante un proceso competitivo y que la red trataba de estar representada en todos los órganos decisorios pertinentes. La red tenía la capacidad de movilizar a los medios de comunicación siempre que sea necesario. Impulsado por la delegación, el Observatorio Electoral Nacional sugirió que la Comisión Electoral Nacional fuera más transparente y que trascendiera la mera enmienda de las cuestiones de procedimiento en la legislación electoral para abordar cuestiones más fundamentales subyacentes a su relación con los partidos políticos.

16. Una reunión con el Consejo Interreligioso ofreció a la delegación la oportunidad de presenciar el excelente nivel de tolerancia religiosa en Sierra Leona. El Consejo expresó su preocupación por el potencial abuso de los jóvenes por parte de los políticos y señaló que la comunicación entre los principales partidos políticos seguía siendo insuficiente, como había quedado ampliamente demostrado durante las celebraciones del aniversario de la independencia, en las cuales el Partido Popular de Sierra Leona se sintió marginado.

D. Reunión con parlamentarios

17. La delegación se reunió con parlamentarios y el Presidente tuvo la oportunidad de dirigirse a un grupo de representantes. Los parlamentarios expresaron su frustración por el desproporcionado apoyo de los donantes al poder ejecutivo a expensas del legislativo, lo que en su opinión reforzaba los desequilibrios del poder relativo entre ambos. La delegación fue informada de que más de 60 donantes prestaban asistencia al Parlamento. Sin embargo, en la mayoría de los casos ese

apoyo era en forma de pequeñas contribuciones aisladas con altos costos de transacción. El resultado era un enfoque dictado por la oferta y falta de coordinación. La delegación observó un margen considerable de mejora en la colaboración entre los donantes y el Parlamento.

E. Corrupción

18. La delegación mantuvo un productivo intercambio de impresiones con el Comisionado Adjunto de Lucha contra la Corrupción, quien describió la estrategia de la Comisión de Lucha contra la Corrupción para seguir descentralizando sus iniciativas en Sierra Leona, crear capacidad en los ministerios, departamentos y organismos, e impartir educación pública, incluida la colaboración con las escuelas para mejorar la comprensión general de lo que constituye corrupción. El Comisionado Adjunto también dio cuenta de los resultados de un estudio realizado recientemente sobre la percepción pública de la policía de Sierra Leona, el poder judicial, la Dirección Nacional de Hacienda y el sistema de educación, respectivamente, como las instituciones más corruptas del país. Como había sido el caso durante las reuniones anteriores, la delegación felicitó a la Comisión por su válida estrategia y franca colaboración con la Comisión de Consolidación de la Paz. Finalmente, el Comisionado Adjunto explicó que la voluntad política seguía siendo crucial, dado que el “trabajo no se puede hacer solo”. La Comisión contaba con el decidido apoyo del Presidente, aunque tal vez un apoyo menos incondicional entre los funcionarios públicos. La delegación y el Comisionado Adjunto intercambiaron pareceres basados en la experiencia de otros países. El Comisionado Adjunto pidió a la Comisión de Consolidación de la Paz que abogara por la Comisión de Lucha contra la Corrupción y subrayó la importancia del apoyo de la comunidad internacional.

F. Empleo juvenil

19. La delegación mantuvo una serie de reuniones en el Fourah Bay College, que antes era una destacada institución regional y ahora debe hacer frente a una capacidad limitada y escasos recursos financieros. Se hizo un llamamiento a la delegación para que abogara por reforzar el apoyo prestado a la educación terciaria en Sierra Leona. La delegación coincidió en la necesidad de capacitar adecuadamente a la fuerza de trabajo para satisfacer la demanda del mercado, incluida la derivada de la inversión extranjera en actividades con mayores exigencias tecnológicas. Al mismo tiempo, la delegación alentó al Fourah Bay College a analizar las competencias requeridas por el mercado en la actualidad y en un futuro previsible a fin de formar a diplomados universitarios aptos para el mercado de trabajo. En este sentido, la delegación observó el potencial que ofrecía un centro de colocación en ciernes dentro de la universidad, financiado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que podría ampliarse para proporcionar información sobre el mercado laboral a los jóvenes y servir como centro de intercambio de información entre empleadores y empleados en potencia.

G. Asociados internacionales

20. La delegación se reunió con asociados internacionales en varias ocasiones, asombrándose del alto grado de coordinación existente en Sierra Leona y de la estrecha relación de trabajo establecida con el Gobierno del país. Los asociados internacionales subrayaron que Sierra Leona representaba un ejemplo de éxito que debía ser objeto de mayor divulgación. Sin embargo, también observaron que los niveles de pobreza seguían siendo excesivamente altos y los progresos en materia de desarrollo requerirían apoyo a largo plazo. La falta de capacidad nacional obstaculizaba el avance y, si bien la inversión en educación debía dar sus frutos a mediano y largo plazo, un mejor aprovechamiento del potencial de la diáspora podría ser de utilidad.

21. El tema de la situación de Sierra Leona tras la retirada de la UNIPSIL surgió durante las conversaciones con los asociados internacionales y algunos funcionarios del Gobierno. La celebración sin contratiempos de elecciones libres y justas en 2012 marcaría el fin del proceso de consolidación de la paz y el inicio de una fase de desarrollo tradicional. Al mismo tiempo, la delegación se llevó la impresión de que sería necesaria una significativa asistencia internacional durante mucho tiempo tras las elecciones de 2012. La delegación elogió a los asociados internacionales por su apoyo y los animó a reforzar el componente de creación de capacidad de sus intervenciones. La configuración encargada de Sierra Leona intensificaría las conversaciones con el país y los asociados internacionales sobre el papel que debe desempeñar la Comisión de Consolidación de la Paz durante la transición de la consolidación de la paz al desarrollo.

22. El equipo de las Naciones Unidas en el país reiteró en los términos más enérgicos que la paz y el desarrollo estaban entrelazados en Sierra Leona. Por lo tanto, las últimas etapas del proceso de consolidación de la paz debían centrarse cada vez más en el desarrollo y los indicadores utilizados para evaluar la finalización del proceso de consolidación de la paz debían incluir mediciones del progreso logrado en el desarrollo económico y social. En consecuencia, la Comisión de Consolidación de la Paz podría contribuir a centrar la ayuda de la comunidad internacional en las necesidades de creación de capacidad y desarrollo, así como promover a Sierra Leona entre los inversores potenciales. La Comisión también podría velar por que la comunidad de donantes trabajara con el Gobierno y no en su contra. Tal era el caso en Sierra Leona porque la comunidad internacional sobre el terreno estaba bien coordinada, a pesar de que las políticas de la sede eran diversas y en ocasiones contradictorias.

H. Perspectivas de la economía

23. La delegación reiteró al Ministro de Relaciones Exteriores y al Ministro de Finanzas el agradecimiento de la Comisión de Consolidación de la Paz por el informe conjunto sobre la marcha de los trabajos relativos al Programa para el Cambio, presentado a la Comisión en septiembre de 2010. Los Ministros señalaron que ya se habían iniciado los trabajos para preparar el segundo informe, que se presentaría a la Comisión y otros asociados internacionales en el otoño de 2011. El Ministro de Finanzas reconoció que Sierra Leona atravesaba en la actualidad dificultades presupuestarias, pero también se mostró optimista sobre los niveles

futuros de crecimiento. Esperaba que los niveles de exportación se incrementasen debido a la inversión sustancial del Gobierno en infraestructura.

24. En la mayoría de las reuniones de la delegación se planteó la cuestión de los posibles efectos negativos de los elevados precios del combustible y los alimentos sobre la consolidación de la seguridad y la paz. El rápido descenso registrado recientemente en el poder adquisitivo real de la población debido a la inflación había generado tensiones. Esto fue particularmente evidente en los disturbios que provocó la decisión del Gobierno, con el asesoramiento del Fondo Monetario Internacional (FMI), de poner fin a los subsidios del combustible. El Presidente pronunció un discurso a la nación el mismo día que se reunió con la delegación para explicar la política gubernamental consistente en liquidar un nivel insostenible de subvención del combustible y mitigar el impacto mediante la inversión en transporte público y la renuncia a recaudar ingresos con los impuestos a la importación de arroz. El Gobierno está colaborando estrechamente con el FMI para corregir los desequilibrios presupuestarios resultantes de la caída inesperada de los ingresos. La financiación de estos desequilibrios mediante un endeudamiento insostenible del Banco Central se tradujo en una expansión de la base monetaria que avivó la inflación y elevó los tipos de interés a finales de 2010.

25. Las perspectivas de Sierra Leona siguen siendo positivas y se espera que la inversión extranjera aumente sustancialmente. El desarrollo del sector privado determinará la velocidad del desarrollo socioeconómico y las medidas emprendidas en la actualidad (entre otras, una reglamentación favorable a la actividad empresarial y una inversión sustancial en infraestructura) parecen avanzar en la dirección correcta. La comunidad internacional y la Comisión de Consolidación de la Paz deberían considerar la posibilidad de utilizar todas las oportunidades disponibles para promover una mayor inversión en Sierra Leona.

I. Visita al terreno

26. Durante una visita de un día de duración a los proyectos que incluían un componente de consolidación de la paz, la delegación se sumó al Director General de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), el Representante Ejecutivo del Secretario General y el Director del PNUD en el país para presenciar la puesta en marcha de un centro agroindustrial en Newton, cerca de Freetown. El centro se basa en una iniciativa emprendida con éxito en Benin y adaptada al contexto local. La delegación también visitó el centro de *Women in Crisis* gestionado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA). El centro presta ayuda a las mujeres víctimas de la violencia y a sus hijos mediante una combinación de asistencia médica y de preparación para la vida activa. Por último, la delegación recibió información sobre los resultados de una actividad financiada por el Fondo para la Consolidación de la Paz encaminada a mejorar la relación entre la policía y el ejército a través de la capacitación conjunta. La delegación escuchó de altos funcionarios del sector de la seguridad que la capacitación había generado un fuerte efecto positivo. La delegación también participó en la entrega a la policía de Sierra Leona de los equipos y vehículos utilizados en la capacitación.

III. Próximas medidas y recomendaciones

27. La delegación indicó varias esferas en las que la Comisión de Consolidación de la Paz debía mantener su implicación o ampliar su foco de atención.

28. El Presidente, con el apoyo de la UNIPSIL y la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz, propone que la configuración siga ocupándose de los avances en los preparativos de las elecciones de 2012 con el fin de determinar los desafíos existentes y los problemas incipientes, así como sensibilizar a todas las partes interesadas, incluidos los partidos políticos, sobre la necesidad de una competencia electoral sana, libre y justa. La configuración puede servir de foro para que todas las instancias competentes debatan las cuestiones prácticas relacionadas con las elecciones. En este sentido, el Presidente también propone que se organice, en el momento oportuno, una reunión con la Comisión Electoral Nacional, la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos y la Policía de Sierra Leona para discutir los avances y las necesidades.

29. El Presidente tiene previsto invitar al Ministro de Empleo Juvenil y Deportes y al Comisionado de la Juventud recién nombrado para debatir la estrategia de empleo juvenil y las posibilidades futuras de cooperación con la Comisión de Consolidación de la Paz.

30. El Presidente, con el apoyo de la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz, analizará los medios disponibles para alentar a los donantes a que cumplan sus compromisos con el Fondo fiduciario de donantes múltiples para Sierra Leona.

31. Las configuraciones de la Comisión de Consolidación de la Paz encargadas de Guinea, Guinea-Bissau, Liberia y Sierra Leona seguirán colaborando estrechamente en el tema de la delincuencia transnacional y el tráfico de drogas, en cooperación con la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental (UNOWA), el Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz, la Interpol y otros asociados competentes.

32. El Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona colaborará con el Gobierno de Sierra Leona y las Naciones Unidas para comenzar a examinar el papel potencial de la Comisión de Consolidación de la Paz después de las elecciones de 2012.

33. La configuración debe reunirse en el otoño de 2011 para supervisar los progresos y debatir los retos pendientes en relación con la aplicación del Programa para el Cambio y la visión conjunta de las Naciones Unidas.

Anexo I

Programa de la visita

<i>Día</i>	<i>Hora</i>	<i>Actividad</i>
24 de mayo	16.30	Llegada de la delegación a Lungi
	18.00	Salida de Lungi
	18.15	Llegada a Freetown
	18.45	Llegada al hotel Sierra Light House
25 de mayo	07.30	El Representante Ejecutivo del Secretario General se une al convoy en el hotel Sierra Light House
	07.40	Salida para Newton
	08.45	Llegada a Newton
	09.00 – 11.45	Programa PNUD/ONUDI Iniciativa agroindustrial de Sierra Leona Waterloo
	13.00 – 14.30	Almuerzo-bufet con el personal de la universidad Forah Bay College
	14.30 – 15.15	Servicios de colocación y asesoramiento profesional Forah Bay College
	16.00 – 17.00	Centro de <i>Women in Crisis</i> Mayenkineh, a las afueras de Calaba Town
	17.30 – 18.00	Proyecto del Fondo para la Consolidación de la Paz de apoyo a la policía y las Fuerzas Armadas de la República de Sierra Leona Dependencia contra la Delincuencia Organizada Transnacional, Murray Town
26 de mayo	09.00 – 10.00	Comisionado de Lucha contra la Corrupción Palabra hut
	10.00 – 12.00	Partidos políticos Palabra hut
	12.00 – 13.00	Comisión Electoral Nacional + Comisión de Inscripción de Partidos + policía de Sierra Leona Palabra hut
	13.00 – 13.45	Almuerzo-bufet con APPYA y APPWA Sala de conferencias de la UNIPSIL
	14.15 – 15.00	Ministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional Ministerio de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional

<i>Día</i>	<i>Hora</i>	<i>Actividad</i>
	15.10 – 16.00	Ministro de Finanzas y Desarrollo Económico Ministerio de Finanzas y Desarrollo Económico
	16.15 – 17.00	Líderes religiosos Palabra hut
	17.00 – 17.45	Observatorio Electoral Nacional Palabra hut
	20.00	Reunión de información del equipo de la Comisión de Consolidación de la Paz Hotel Sierra Light House
27 de mayo	07.15	El Representante Ejecutivo del Secretario General se une a la delegación para desayunar Hotel Sierra Light House (el Representante Ejecutivo parte de Dakar)
	09.00 – 10.30	Parlamento Parlamento
	11.00 – 11.40	Presidente de Sierra Leona Oficina del Presidente
	12.00 – 13.00	Asociados internacionales Sala de conferencias de la UNIPSIL
	13.00 – 14.00	Almuerzo con personal de la UNIPSIL Terraza de la UNIPSIL
	14.00 – 14.45	Reunión de información con el Oficial Encargado de la UNIPSIL Residencia del Representante Ejecutivo del Secretario General
	15.30	Salida del hotel Sierra Light House
	16.30	Control de tráfico Cuartel Cockeril
	16.45	Salida del cuartel Cockeril a Lungi Salida de Lungi

Anexo II

Discurso del Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona a los parlamentarios

Sr. Presidente, Señorías, señoras y señores:

Es un honor dirigirme a este Parlamento en el año del cincuentenario de la independencia de Sierra Leona en calidad de Presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona, en representación de los más de 40 Estados y organizaciones internacionales que la integran.

Desde 2006, este grupo de asociados ha tratado de mantener la atención internacional centrada en Sierra Leona para poner de relieve sus necesidades pendientes y para proporcionar una fuente de apoyo constante. Desde 2009, la Comisión de Consolidación de la Paz ha armonizado directamente su intervención con la estrategia nacional de Sierra Leona para la consolidación de la paz y el crecimiento económico, el Programa para el Cambio. De acuerdo con los tres riesgos principales indicados en el Programa para el Cambio, la Comisión se ha centrado en la buena gobernanza y el estado de derecho, el empleo y el empoderamiento de los jóvenes, y la amenaza que representan el tráfico de drogas y la delincuencia organizada. También ha tratado de promover la igualdad entre los géneros y de facilitar una mayor cooperación subregional.

La Comisión ha extraído una conclusión fundamental en el transcurso de su asociación con Sierra Leona. Este país es un brillante ejemplo de lo que es posible lograr cuando un país contrae un compromiso con la paz y la prosperidad. Sierra Leona se está convirtiendo en uno de los casos de éxito en el mundo, una luz brillante para otros países que se afanan por relegar la violencia al pasado. El pueblo de Sierra Leona, gracias a la energía de los sucesivos gobiernos, una sociedad civil pujante y un creciente sector privado, ha demostrado que es posible realizar ingentes progresos en tan solo 10 años.

Sierra Leona es también una historia de éxito para la comunidad internacional. La CEDEAO, las Naciones Unidas, el Reino Unido y otros asociados proporcionaron un apoyo considerable inmediatamente después de la guerra. En los años siguientes, la Oficina de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona y el equipo de las Naciones Unidas en el país, hábilmente dirigido por el Sr. von der Schulenburg, desarrollaron un enfoque innovador para consolidar la paz que ahora se considera un modelo adecuado para ser reproducido en otros lugares. Los asociados internacionales, incluidos los principales donantes, se han unido para coordinar su asistencia y sus actividades de apoyo directo a las prioridades nacionales. En muchos aspectos, Sierra Leona nos muestra el camino a seguir. Es un excelente ejemplo de cómo recuperarse del caos y el conflicto, con los asociados nacionales e internacionales aunando fuerzas en aras de una causa común.

Si bien Sierra Leona tiene la mira puesta en un futuro más estable y próspero, la Comisión de Consolidación de la Paz también es consciente de los problemas que persisten. Aunque la celebración con éxito de elecciones en 2002 y 2007 envió una señal positiva de importancia, las elecciones previstas para el próximo año también marcan un hito crucial. Su celebración pacífica, libre y justa será una señal importante de que el progreso no se puede revertir. En este sentido, en los partidos políticos y sus representantes elegidos recae una importante responsabilidad. La

comunidad internacional ha observado los brotes periódicos de violencia con motivo de las elecciones locales y las tensas relaciones entre los partidos políticos, así como con las instituciones independientes encargadas de organizar, celebrar y supervisar las elecciones. Esta falta de diálogo y de confianza es motivo de preocupación. La política es competitiva en todas las democracias, pero también debe manifestarse en un contexto dictado por los intereses nacionales comunes, por un reconocimiento de las funciones fundamentales que desempeñan tanto el Gobierno como la leal oposición y por un deber implícito para con el pueblo de Sierra Leona.

Por todas estas razones, la Comisión de Consolidación de la Paz ha subrayado la importancia decisiva de implementar los compromisos asumidos por los partidos políticos en el comunicado conjunto firmado en 2009. También son necesarias varias medidas institucionales. El proceso de reforma electoral debe ser culminado tan pronto como sea posible. La Comisión de Inscripción de Partidos Políticos debe ser fortalecida y la Comisión Electoral Nacional debe hacer mayores esfuerzos para ganarse la confianza de todos los partidos. La policía de Sierra Leona y otros organismos de seguridad requieren una capacidad adecuada para asegurar un entorno estable y seguro a los votantes.

Más allá de estas instituciones, las elecciones también convocarán a la sociedad de Sierra Leona en su conjunto. Los jefes supremos y las autoridades tradicionales, los líderes religiosos, los jóvenes y las organizaciones de la sociedad civil tienen todos un papel constructivo que desempeñar en la promoción de la tolerancia y la paz. Los medios de comunicación, incluyendo importantes instituciones como la Asociación de Periodistas y Editores de Sierra Leona, deben asumir una mayor responsabilidad para informar con imparcialidad y objetividad. En suma, la población de Sierra Leona, cualquiera que sea su profesión y afiliación, debe trabajar en común para superar las divisiones políticas.

Puesto que este Parlamento se esfuerza asimismo por construir una sociedad más unida, también tiene un papel importante que desempeñar en el empoderamiento de la mujer. La Consolidación de la Paz agradeció profundamente la visita de una delegación de representantes de las mujeres a Nueva York en abril de este año, encabezada por la ex-Primera Dama, Sra. Kabbah, y la Muy Honorable Sra. Jalloh. La delegación describió los avances impresionantes que Sierra Leona ha realizado para fomentar una mayor participación femenina en la política y salvaguardar los derechos de las mujeres y los niños. Sin embargo, es evidente que es necesario avanzar más, especialmente en la capacitación de mujeres dirigentes y en la lucha contra el flagelo de la violencia sexual y por razón de género.

Más allá de estas cuestiones políticas inmediatas, la Comisión de Consolidación de la Paz también es consciente de que Sierra Leona se enfrenta a desafíos a largo plazo. Uno de ellos es el empleo y el empoderamiento de la juventud. Este problema solo se puede solucionar totalmente en conjunción con un crecimiento duradero del sector privado. El Parlamento tiene una importante función de supervisión en este ámbito. El progreso económico depende de un contexto propicio. Sierra Leona ha logrado grandes avances en el establecimiento de un entorno normativo favorable, pero la corrupción sigue siendo un gran impedimento para la expansión de la inversión internacional. Del mismo modo, los recursos naturales ofrecen la promesa del desarrollo económico y el empleo, pero, como hemos visto en tantos otros países, administrar la riqueza mineral de una manera transparente y eficaz no es una tarea fácil para ningún gobierno. El Parlamento comparte la responsabilidad fundamental de

asegurar que la población de Sierra Leona en general se beneficie del progreso económico de una manera equitativa.

La delincuencia organizada transnacional es otro reto. El narcotráfico es una amenaza perniciosa que trasciende las fronteras nacionales y afecta a la subregión en su conjunto. Sierra Leona ha desarrollado una respuesta enérgica e integrada a este desafío y es uno de los países más avanzados de la subregión en la materia. Al mismo tiempo, el progreso aquí también depende de los avances en otros ámbitos. La Comisión de Consolidación de la Paz también está trabajando con Guinea, Liberia y Guinea-Bissau en este tema y está muy interesada en ver cómo la región de la CEDEAO en su conjunto fomenta la capacidad para hacer frente a la delincuencia organizada transnacional.

El propósito de esta visita de la Comisión de Consolidación de la Paz ha sido entender mejor la forma en que Sierra Leona se enfrenta a estos retos. La delegación se ha reunido con una amplia gama de partes interesadas, entre otras el Presidente y varios ministros, los principales partidos políticos, los responsables nacionales de las elecciones, la policía y la lucha contra la corrupción, una gran variedad de organizaciones de la sociedad civil, las Naciones Unidas y representantes de la comunidad internacional. Nos han impresionado la dedicación y la energía de todos. Vamos a exponer nuestras observaciones, tanto sobre los progresos evidentes como sobre las necesidades pendientes, a nuestros asociados, entre ellos el Consejo de Seguridad, la Asamblea General, las instituciones financieras internacionales y las organizaciones regionales.

Para concluir, permítanme felicitar a todos los ciudadanos de Sierra Leona por servir de ejemplo para el mundo. No es baladí que un país recientemente sumido en una guerra civil esté contribuyendo al mantenimiento de la paz internacional en el Sudán. Que un país con una frágil economía y deficientes servicios sociales tenga ahora su mira puesta en una nueva infraestructura, una energía fiable, una mejor atención de la salud materna e infantil y un futuro próspero es indicativo de lo mucho que se puede lograr cuando una nación trabaja de consuno. La comunidad internacional ha invertido ingentes recursos en la paz en Sierra Leona. Con la celebración de elecciones libres, justas y pacíficas el próximo año, nuevos avances en la gobernanza y un crecimiento del empleo, verá que la inversión ha valido la pena. Enhorabuena por su éxito y les animo a mantener el rumbo.

Gracias.
